

Afirma Josefina Vidal que Cuba y EE.UU. pueden obtener importantes beneficios en proceso de relaciones bilaterales



La Habana, 20 jul (RHC) El proceso bilateral actual entre Cuba y Estados Unidos representa oportunidades para avanzar por primera vez en la solución de problemas pendientes y obtener beneficios para el país y su desarrollo, afirmó en esta capital Josefina Vidal Ferreira, directora general de Estados Unidos de la Cancillería.

Al sopesar lo avanzado desde el restablecimiento de las relaciones diplomáticas hace justamente un año, Vidal señaló, en entrevista que publica el periódico Granma en su edición de este miércoles, que las dos naciones pueden beneficiarse de la cooperación en temas de interés mutuo.

Se trata de aprovechar las oportunidades, a la vez que se tiene claridad y se manejan los retos, señaló al referirse a la erosión paulatina y el eventual levantamiento definitivo del bloqueo, que permitiría comerciar y colocar en ese mercado productos y servicios cubanos.

Manifestó Josefina Vidal que Cuba tiene muchas fortalezas, dijo al esbozar el camino hacia la normalización de relaciones y destacó el sentimiento patriótico de los cubanos, el apego a la independencia y soberanía, la unidad nacional, la fuerte cultura nacional, la solidaridad, entre muchos otros valores que se han cultivado a lo largo de la historia y consolidado en los casi 60 años de Revolución socialista bajo la conducción del Partido.

"No nos podemos descuidar en defender nuestros valores y símbolos, y seguirlos traspasando de generación en generación", subrayó.

Josefina Vidal, el rostro diplomático cubano en las negociaciones con Estados Unidos, resaltó el trabajo realizado durante años para lograr un cambio en la política de ese país hacia la mayor de las Antillas y los resultados para Cuba en temas priorizados y de interés en la esfera político-diplomática, la cooperación y los diálogos en asuntos de interés bilateral y multilateral.

Entre los aspectos de prioridad para Cuba, destacó el regreso de tres de nuestros Cinco Héroes que guardaban injusta prisión en EE.UU., la exclusión de Cuba de la lista de Estados terroristas y la renovación del registro de la marca del ron Havana Club en ese país.

En cuanto a la cooperación abundó que se han suscrito 10 acuerdos y están en proceso de negociación actualmente otros en materia de enfrentamiento al narcotráfico; aplicación y cumplimiento de la ley; búsqueda y salvamento; respuesta a derrames de petróleo en el mar; meteorología; registros sísmicos; y áreas terrestres protegidas.

Aseguró que en algunos se ha avanzado y puede que se concluyan antes de que termine el presente año.

En el campo económico-comercial apuntó que apenas se han concertado los primeros acuerdos entre empresas cubanas y estadounidenses en áreas como los servicios de telecomunicaciones, la administración hotelera y la operación de cruceros, aprovechando los espacios aún limitados que brindan las medidas adoptadas por el gobierno del presidente Barack Obama para modificar la aplicación de algunos aspectos del bloqueo.

Mucho más pudiera hacerse si se eliminara esta política que continúa en vigor y destacó que hasta ahora no ha sido posible normalizar las relaciones bancarias y esto último pudiera permitirse mediante decisiones ejecutivas del Presidente.

Los componentes disuasivos y punitivos del bloqueo, y de alcance extraterritorial, siguen teniendo consecuencias negativas para Cuba, insistió la funcionaria del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Se nos continúa bloqueando transferencias financieras, se nos retienen pagos, incluso en monedas distintas al dólar estadounidense, se nos deniegan servicios de todo tipo, incluyendo a nuestras misiones diplomáticas y oficinas en el exterior, y a los bancos y entidades extranjeras que se vinculan con nuestro país se les siguen imponiendo multas, recalcó.

Vidal ponderó que el levantamiento del bloqueo sigue siendo una alta prioridad para Cuba y será esencial que se elimine para avanzar hacia la normalización de las relaciones porque "es una política del pasado y debe cesar".

Dijo que el bloqueo, la devolución del territorio ilegalmente ocupado por la Base Naval en Guantánamo, la política migratoria exclusiva para los cubanos, los programas subversivos, las transmisiones de radio y TV ilegales, las compensaciones, la protección de la propiedad industrial son temas permanentes en la agenda de Cuba en sus intercambios oficiales con Estados Unidos.

Al referirse a las relaciones bilaterales apuntó que históricamente han sido asimétricas, por tanto, corresponde a ese país desmontar las políticas hostiles unilaterales que imprimieron un carácter confrontacional a los vínculos, pues la Isla no tiene políticas similares hacia ellos.

Valoró la visita del Presidente Obama, en marzo pasado, como un paso importante en el proceso hacia la mejoría de las relaciones y una oportunidad para trasladarle las posiciones antillanas sobre los temas priorizados para Cuba.

"Obama vino a la Cuba revolucionaria y socialista, soberana e independiente, a reunirse con el liderazgo histórico de la Revolución; y no como el único otro Presidente de EE.UU., Calvin Coolidge, quien 88 años atrás visitó una Isla neocolonial y plattista bajo la dictadura de Gerardo Machado", acotó

Al referirse a las próximas elecciones en EE.UU. para elegir al presidente, dijo que se esperaba que quienquiera que sea el próximo actúe en correspondencia con el sentir de la inmensa mayoría de la opinión pública norteamericana que por amplísimo margen apoya el curso actual de la política hacia Cuba.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/100453-afirma-josefina-vidal-que-cuba-y-eeuu-pueden-obtener-importantes-beneficios-en-proceso-de-relaciones-bilaterales>



Radio Habana Cuba